



En serio y en broma

Menudencias turolenses

Cuanto años ha que conocemos Teruel podemos compararle con esos ricachones que

«No curan si la fama canta con voz su nombre pregonera», sino que repletas sus masadas de muelle y cosechas, y sus arcas de onzas de oro, riense de modas y etiquetas; pero a la vez rodeándose de comodidades que a la par que les hacen confortable la vida embellecen la casona donde nacieron ellos y sus abuelos.

Teruel, de cuarenta años acá, se ha embellecido: edificios hermosos le ornamentan, los comercios manifiestan su gusto artístico en los escaparates; el Ovalo, la Glorieta y hasta la misma Ronda, limpios como siempre están y con los horizontes que tienen, recrean el ánimo; la Escalinata regia y la subida de coches desde la estación dan una primera impresión agradable al forastero que nos visita.

Dediquemos punto y aparte al viaducto hermoso y monumental, próximo a terminar, que aun no llegados a nuestra ciudad se ve, y al futuro barrio «Teruel moderno», de artísticos chalets que construirán en la parte de allá, y tendremos un Teruel que, con la amabilidad y franqueza aragonesa, no necesitará propagandas ni fomentos de turismo para atraerse visitantes y ser una estación veraniega de primer orden de Tortosa a Cartagena.

¿Pero está todo hecho? ¿No hay deficiencias que corregir?

Nosotros, chicos de la Prensa, indiscretos como nosotros mismos, y zahoríes para buscar una nota que nos lleve sin trabajo las columnas del blanco papel, tuvimos la suerte ayer (no era martes) de coincidir tres unos valencianos visitantes de nuestra ciudad.

Los encontramos en la plaza de San Juan admirando el Casino Turolense honra y prez de Teruel, del cual se hicieron lenguas, como vulgarmente se dice, y al mirar por el callejón de las Vacas la casa medio derruida, decían que era una lástima que junto a edificio tan hermoso hubiese tal callejón y tales ruinas, a lo que contestó el valenciano cicerone: *che*, lo del callejón no sé por qué éste y los que circundan el futuro edificio de Correos, no son de doble-ancho.

—Pues muy natural, responde el valenciano neófito, porque con tanta falda corta y tanto escote, la tela de doble-ancho no se estira.

—¿Y la casa derruida?

—Pues, como nosotros tenemos las ruinas de Sagunto, estos señores quieren mostrar al forastero las ruinas de Iliaca, pero... no resultan. Lo que resultaría es la calle ancha para el sol y el aire, que es higiene, es luz, oxígeno, vida.

Siguiendo el paseo, decía un forastero a otro: si aquel callejón se llama el de las Vacas, el de la Diputación debe llamarse el de los burros, por haber siempre allí atados asnos y caballerías mayores.

Lo peor es que es calle de mucho tránsito y a veces no te atreves a pasar, aunque los dueños de las caballerías (si están allí, que a ratos las abandonan) se aseguren que son seguras. Un chusco les dijo no ha mucho: «Oiga usted, maño, ¿qué son seguras, las mulas o las coces?»

¡Si es lo segundo, cualquiera pasal! Lástima que por estas y otras menudencias se lleven ma a impresión los forasteros que nos visitan. Convendría tomases con empeño las autoridades competentes corregirlas—y así lo esperamos—porque entonces a la entrada de nuestro Teruel pondríamos con

DESDE VILLARLUENGO

Un recuerdo de las fiestas

Este año no se hablaba del día del toro, ya suprimido; en su lugar se celebraría la fiesta de San Juan que habase trasladado al 23 de agosto y cuyo primer mayoral sería el joven Angel Alloza Beneyto, el cual, en unión de otro muchacho del pueblo, Joaquín Plana, cumplirían la promesa hecha en días de enfermedad por el restablecimiento de la salud de ambos.

El triunfo obtenido por Angel en las últimas oposiciones a jefe de Negociado del Cuerpo pericial de Hacienda, colmaba el entusiasmo.

La preocupación de las jóvenes era el baile del *reinao*, uno de los números del programa que en la plaza habían de bailar señoritas y señoritos, mozos y mozas vestidos con el traje regional, en el que la falda larga y vuellida y el mantón de manila o de crespón era de rigor.

¿Con qué muchacho tocaría formar pareja? ¿Podían tener o a medida de sus deseos o habría que aceptar el indicado por quien formase la combinación? ¿Vendrían muchos chicos forasteros? ¿Cuándo se organizaría? ¿Habría ensayo? Estos eran los temas de las conversaciones de las jóvenes por el paseo de la carretera. Ellos, hacían otro tanto preparándose.

¡Oh, juventud, divino tesoro, que llena de ilusiones vives en constante alegría. ¡Nochecita de San Juan que tanto has inspirado a los poetas. ¡Día de emoción...! Mozos que con vuestros cantos y con vuestras rondallas despertáis el alma de los viejos recordándoles los bellos tiempos de su juventud a la que tornarían, émulos de Faustol Noche de San Juan, que evocáis amorosos ensueños, esos que iluminaron con su ilusión el camino del porvenir; con derroches de alegría fortalecéis los corazones...

La preparación del mayo el día anterior, trayéndolo para plantarlo en la plaza desde el pinar vecino, por caminos y vericuetos ariscos y pedregosos sin temor a obstáculos que solamente son capaces de salvar el afán, la ilusión juvenil, nos hizo ver reproducida al natural con variados aspectos el célebre cartón de Goya titulado «La cucañá», ese cuadro de nuestro insigne pintor aragonés que se conserva en el Museo de Pintura y Escultura de Madrid y que, no ha mucho, habíamos vuelto a ver con motivo del centenario, entre sus muchas portentosas producciones.

La llegada del gaitero y los ensayos de *reinao*, las hornadas de cientos de rosquillas del Santo para invitar a todo el pueblo en los refrescos de mañana y tarde, los preparativos del banquete, que con las bodas de Camacho había de servir para obsequiar a tantos invitados, traían a las gentes en perpetuo comentario y ajeteo.

Y llegó la mañana de la fiesta de San Juan. Los mozos, alegres recorrieron el pueblo parándose a las puertas a cantar las *albas* con diversas coplas reveladoras de su sentir; unas galantes, como:

Al amanecer, moréna,
No saigas a la ventana,
No sea que te ventundan
Con el lucero del alba.

letras de a metro esta estrofa lírica que sería una invitación:

«Aquí vive el contento,
Aquí reina la paz; aquí asentado
En rico y alto asiento,
Al amor consagrado,
Está de honra y deleites rodeado.»

UN CHICO DEL ARRABAL.

Otras, humorísticas y desdenosas:

Asómate a la ventana
Si te quieres asomar;
Si no quieres, no te asomes,
Que a mí lo mismo me da.

Otras, tan populares como éstas:

Unos dicen que las Juanas,
Otros que las Isabellas;
Yo digo que las Marías
Son la flor de las mujeres.

Me despido de tu puerta,
De tus cerrojos y llaves.
Y de tí no me despido,
Que te quiero; yo lo sabes.

La misa, solemne; el sermón, tan bellísima oración como todos los que predica el muy elocuente e inspirado mosén Félix Bosqued, ese cura párroco de Montoro, héroe del cargo que desempeña en un pueblito arrinconado sin médico ni farmacia, siendo tan merecedor por muchos conceptos de salir del desierto donde está hace doce años, y al que, oyéndole en diferentes fiestas de este país, le hemos deseado un concurso que le redima de este aislamiento.

El banquete con que nos obsequió la viuda de Alloza, madre de Angel, el primer mayoral, al cual concurrieron sus familiares y numerosos amigos, fué presidido por su tío don Fructuoso Beneyto, y en el cual no pudimos por menos de brindar por la juventud y por la cultura, por los hombres del mañana que como Angel son ya una realidad en el presente; por las madres que han sabido educar e instruir a sus hijos sacrificándose por ellos; por las autoridades, y el clero en tan digna representación como la que había; por la medicina española aludiendo al médico del pueblo señor Almar; por mi patria chica; por el progreso de mi pueblo natal y por la salud y prosperidad de todos los allí presentes.

Se levantó la sobremesa para preparar el baile del *reinao* que presentamos desde los balcones de nuestra querida maestra de la infancia, ya jubilada, doña Francisca Gamir y su esposo señor Guitarte.

Esa danza antiquísima fué bailada muy bien en la plaza por los mayores y sus amigos, que formaron parejas con lo mejorcito del pueblo, distinguiéndose entre los jóvenes Miguelito Alloza y su primo que se portaron como unos hombres siendo casi niños; y entre las señoritas, una de las hijas de Concepción Plana (Silvina) y dos de Aureliano Castel, las vimos destacarse entre las demás parejas que lo hicieron sin excepción a cual mejor.

Ganóse entretanto la cucañá, terminando el día con regocijo y complacencia de todos y aun más con el pensamiento de que no daban fin las fiestas, sino que aquello era el preludio, pues llegó la banda de música de la Iglesuela, tocando muy bien, dirigida por un Padre Paul notabilísimo.

El sermón del día de la Virgen del Monte Santo estuvo a cargo del señor cura párroco de esta villa mosén Emilio Valtiente, cuya singular oratoria ha sido admirada por nosotros en diferentes ocasiones, todas ellas reveladoras del celo ejemplar que dispensa a sus feligreses.

Y el día de San Bartolomé ¿quién no había de admirar aquella misa tocada al órgano por la señorita Gregoria Cortés, que, cual otra Santa Cecilia, vimos en el coro?

¿Y aquel rosario por las calles el día de la Virgen en el que oímos las voces de ángeles de las habituales cantoras señoritas Teresa Vicente, las hermanas Cortés y Soledad Carceller?

Además de las festividades religio-

DESDE ALCAÑIZ

La fiesta del Patronato

El domingo celebró el Patronato Agrícola Católico una fiesta en honor a Nuestra Señora de los Pueyos. A las diez hubo un solemne oficio en la parroquial iglesia.

Por la noche y en los salones de dicha sociedad tuvo lugar el baile anunciado que estuvo muy concurrido. La orquestina Plá cumplió admirablemente.

En los Escolapios

La comunidad de la Escuela Pia ha honrado a su Santo fundador con la pompa acostumbrada. Después de la novena, que terminó con el día del Santo, hubo en dicho día la misa, en la que ofició el clero parroquial, asistió el Ayuntamiento en corporación y predicó el padre Berzosa.

Exposición de premios

En el comercio de don Antonio Ferrán hemos visto la copa que el Ayuntamiento regalará al vencedor de la carrera pedestre anunciada para los días de las fiestas. Los demás premios serán en metálico.

El Auto-salón—establecimiento de don José María Morera—ha organizado una carrera ciclista cuyos premios se hallan expuestos en sus escaparates. Premio primero. Una bicicleta marca «Ricamané». Regalo de la Casa Morera.

Segundo. Una copa de plata. De la Casa Auto Electricidad.

Tercero. Una artística figura—alegoría deportiva—y un monedero de alpaca. De la Casa Harry Walker.

Cuarto. No ha llegado aún este premio, pero está valorado en cincuenta y cinco pesetas.

Quinto. Un juego completo de cubiertas y cámaras. De la casa Morera.

6.º Un farol para bicicleta y un monedero de alpaca. De la casa Biosca Hermanos.

Habrà un premio especial para el primer clasificado de esta localidad.

Dada la afición al ciclismo hay gran entusiasmo por dicha carrera que promete estar concurrida de amigos del pedal.

Muy bien por la casa Morera que ha añadido tan interesante número a las fiestas.

La Banda de música

Con el del jueves de esta semana terminan los conciertos que el Municipio sufraga los jueves, en los paseos del cuartelillo y domingos, en los de la Glorieta durante los meses de julio y agosto y que corren a cargo de la Banda municipal.

Se observa cada vez más armonía y perfección en cuantas ocasiones se presenta en público dicha Banda.

Es de admirar la afición y entusiasmo por tan sublime arte de cuantos la componen, pues aparte el director y subdirector, que son profesionales, son todos artesanos que después de la cotidiana labor han de sacrificarse para

sas hubo el día de San Bartolomé, globos grotescos, co cursos de jota, baile tradicional de los *pollos*, y otros espectáculos para chicos y grandes, debidos al nuevo Ayuntamiento, cuyo alcalde es Pedro Herrero.

Presidió los festejos en la plaza como segundo alcalde, don Manuel Artola, meritísimo y culto fabricante de hilados y tejidos de Villarlengo, que sabe ser el bienhechor de esta comarca, y tiene ganados por sus propios méritos y dones de bondad y carácter la estimación y cariño de todos.

MELCHORA HERRERO.

Villarlengo, 26 agosto 1928.

ensayos y obligaciones, produciéndoles una insignificante remuneración, dando satisfacción a sus aficiones musicales y a Alcañiz por tener una modesta, pero presentable Banda.

Importante mejora

En el paseo del cuartelillo—donde está el grupo escolar—están colocando cuatro bonitos bancos de cemento; en el paseo que domina la huerta tres; y cinco más en el parque del castillo. Además se consentirá colocar los particulares, por su cuenta, bancos anuncio, ajustándose a las condiciones expuestas en la Alcaldía.

Ha sido una feliz idea del Ayuntamiento esta mejora que tan precisa se hacía.

No menos lo ha sido convertir en delicioso—por la extensión que domina—parque, una parte del cerro del Castillo que inculto y abandonado se menospreciaba.

Nos congratulamos de ver en marcha próspera nuestro pueblo y que el mérito de cultura y ciudadanas costumbres vayan infiltrándose en el pueblo de manera tan elocuente y sencilla como es el campo, el jardín... la naturaleza.

GRACIA.

29-8-28.

Garage España. - Teruel

AGENTE de los automóviles y camiones

RENAULT

para Teruel y su provincia

BAUTISTA ZURIAGA

TELÉFONO 129

Ayuntamiento

SESION PERMANENTE

A las doce se reunió en sesión ordinaria la Comisión municipal.

Asistieron los señores Sabino y Muñoz, presidiendo el alcalde don Andrés Vargas.

Aprobó el acta de la anterior y varios documentos de Contaduría, de especial interés.

Se mostró conforme a la petición de los reclusos del penal de Figueras solicitando una amnistía general por parte del Gobierno con motivo del 13 de septiembre.

Acordó atender una carta del coronel del Regimiento de Infantería de Aragón núm. 21 por la que pide se le envíe algún libro para la Biblioteca del soldado de Aragón.

Terminado el despacho ordinario, se acordó adquirir la madera necesaria para proceder al arreglo del puente de doña Elvira.

Para hoy estaba citado el Pleno municipal, pero no ha podido celebrar sesión por falta de número.

Lo hará mañana en segunda convocatoria.

Desde Alfambra

NOTAS DEL CAMPO

La faena de la trilla que ya está más de a mitad de realizarse en los pueblos de la cuenca de río de Alfambra, comarca esencialmente cerealista, va confirmando el pesimismo que en el mes de mayo y junio embargaba el corazón de los labradores, al ver cómo después de un invierno lluvioso, vino una primavera tan cruel para el elemento agrario; la cosecha se presentaba pomposa en el mes de abril y se suponía que iba a ser tan buena o mejor que la anterior, pero la falta de agua en el mes de mayo y hasta el 10 de junio, ha sido la causa de que haya sido mucho más inferior; en algunas partidas, por mitad. El grano que sale después de todo en esta comarca, no suele ser como dicen en otros, muy fallado, o sea de muy poco peso, pues regularmente es aun bastante bueno a pesar de haber poco.

Donde más se dejó sentir la sequía ha sido en la arena que causó verdadera catástrofe, hasta el punto de no merecer la pena segarla en algunas partidas, aprovechándola lo que se ha podido para que se la comiera el ganado plantada.

Por otra parte, también las tormentas quitaron lo suyo en algunos sitios al tiempo de que el labrador ya se creía tener en casa las pocas espigas que habían llegado a la perfección.

Esto es lo más terrible, cuando el labrador después de haber sufrido las inclemencias del tiempo, labrando, abonando, sembrando y escardando la tierra, con la esperanza de recoger el sustento indispensable para su casa (me refiero al labrador que verdaderamente abra la tierra, propiedad del mismo, o arrendada, no a los grandes propietarios o simples jornaleros, aunque a todos afectan estas pérdidas), cuando ya la está cogiendo con sus propias manos, viene la nube, como elemento espantoso y destructor, haciendo retirar al segador del hermoso campo con sus doradas espigas y huir precipitadamente a una cueva o albergue más próximo, para librarse hasta quizás de la muerte, viendo con verdadero sentimiento cómo aquél fenómeno arrollador aplasta las espigas, destruye los frutos de todas clases, arrastra la tierra de las fincas e innuda las huertas, dejándolo todo en espantosa situación y ocasionando la miseria y la ruina de los humildes labradores.

Y luego se trata de procurar la reintegración al campo! Aunque sería una cosa muy buena ¡qué lejos está de conseguirse! mientras no se eviten en lo posible todos estos males! Los señores que piensen de esta manera han de tener muy en cuenta que para lograr la reintegración al campo hay que gastarse en mejorar la situación del labriego *muchos millones de pesetas*, y, de esta manera, se conseguiría algo práctico, pues evitar el éxodo del campo por medio de otro procedimiento es perder el tiempo inútilmente.

Si nuestro digno Gobierno dedicara muchos millones de pesetas, como he dicho antes, en crear escuelas rurales agrícolas, si no en todos los pueblos de España, por lo menos en cada distrito de ciento ó ciento cincuenta kilómetros cuadrados, adaptadas practicamente al clima y condiciones del territorio de cada distrito, los labradores de aquella comarca podrían sacar algo útil de los experimentos que en dicho centro podrían hacer, porque con poco gasto concurrirían a las enseñanzas que los señores ingenieros agrónomos y personas competentes les darían.

Por otra parte gastando también otros cuantos millones de pesetas para aprovechar las aguas que diariamente se pierden en los mares sin ninguna utilidad, canalizando ríos y haciendo pantanos para regar en años que como ésta la sequía ha ocasionado tan grandes estragos, con esto, o sea, educando al labrador en forma que tuviese amor al trabajo de la tierra y viendo que su trabajo quedaba bastante remunerado

Desde Sarrión

«POR CATAR UNA COLMENA...»

En el término de este pueblo y masía de la Fuente donde hay un colmenar en un corral denominado Cuartelero, desapareció una colmena el día 26, de cuyo hurto se dió cuenta a la Guardia civil de este puesto, la que seguidamente practicó las gestiones que creyó precedentes y que dieron por resultado la captura de Eugenio Marcos Ros y Antonio Villaned Mezquita, naturales de Las Alambras (Manzanera). Al primero le sorprendió la benemérita en el corral llamado de Cayetana, término de Sarrión, y al segundo en su casa de Las Alambras. El recorrido para cazar a los dos golosos fué de 50 kilómetros por caminos de sierra, todo barrancos, habiendo salido de este puesto a las tres de la mañana del día 26 y regresando a las diez de la noche del mismo día la pareja que componían el comandante del puesto don Angel Juan Pérez y el guardia Joaquín Ibáñez Villarroja, con los detenidos, que ingresaron en la cárcel, y la colmena, haciendo seguidamente la entrega de ellos y atestado correspondiente al señor juez de este Juzgado.

Aquí de la fábula:

«Por catar una colmena...» etc.

DE AYUNTAMIENTO

Nuestra Corporación Municipal ha terminado las sesiones que se venían celebrando del cuatrimestre correspondiente. Quedaron examinadas las cuentas, hoy expuestas al público, y admitió la dimisión que fundadamente presentó el concejal don Mauricio García.

En una de sus sesiones anteriores firmaron el acuerdo de aplazar la fecha para la celebración de las fiestas populares fundamentando muy razonadamente el acuerdo.

DE SOCIEDAD

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo y paisano don José Gamir, que con su amable esposa y simpática hermanita piensan pasar entre nosotros una temporada. Sean bien venidos.

Es digno del mayor aplauso la unión que existe entre el elemento joven organizando animadísimos bailes en la carretera que son el encanto de la colonia, puesto que sirve para reunirse las familias todas y pasar las veladas agradabilísimas.

Estas reuniones y bailes no cesarán mientras permanezcan los distinguidos jóvenes de la colonia en su mayoría organizadores y contribuyan con su asistencia las bellas y simpáticas señoritas Magdalena Mariño, María Cercós, Angeles Bustamante, Pepita y Elenita Hernández, Rosarito y Pepita Baldoval, Manolita, Pilarín y Cecilia Giménez. Amparito Sanchis, Aguedita Leonarte, Pepita y Carmen Bervis, Maruja Pérez, Milagros y Teresita Borrás, y otras muchas cuyos nombres siento no recordar. Además de estas reuniones nocturnas se organizan excursiones a los célebres y pintorescos puntos como «El Babor», «La Escalera», donde hay riquísimas fuentes de aguas sin igual y a la finca de la «Rinconada», formando verdaderas caravanas, ya que se previene de su caballería cada cual. Esto demostrará la verdad de que el verano en este simpático pueblo es una delicia que cada año se aumentará.

EL CORRESPONSAL.

28-8-28.

y seguro, se evitaría en gran parte la emigración a la ciudad y dentro de unos años se habría conseguido una floreciente agricultura española, elemento indispensable para el sostén de la vida humana en el universo.

La obra es titánica. Reconozcamos que la orientación ya iniciada por el Gobierno, no puede ser mejor.

MARTIN CRESPO.

Alfambra, 20 agosto 1928.

Desde Mosqueruela

CURSO SINGER

De grande importancia y utilidad son considerados los cursillos que la Casa Singer viene estableciendo y dando en los pueblos para dar facilidad a las propietarias de máquinas de la mencionada casa para aprender a coser, bordar y demás trabajos, y a juzgar por el curso llevado a cabo en esta población durante el presente mes al que han asistido en número de 26 alumnas, puede considerarse de excepcional importancia.

Digna de encomio y de alabanza es la labor llevada a cabo por la culta y distinguida señorita Ceferina Ferrando Iranzo, quien en tan breve espacio de tiempo ha sabido poner en condiciones de hacer trabajos verdaderamente admirables a las alumnas que con una aplicación extremada y asidua asistencia, han sabido aprender las sabias y provechosas lecciones que de tanto beneficio les han de servir para sus trabajos manuales en las labores propias de su sexo.

El Ayuntamiento y demás autoridades, así como también el pueblo en general felicitan a su organizador el digno inspector de la Casa Singer don José Martín y se complace en hacer pública esta felicitación, así como también a la simpática señorita Ceferina, quien con tanto provecho ha sabido llevar a cabo el cursillo de que se trata.

CHOCOLATES

MUÑOZ

VENTAS

al por mayor y menor

EXPORTACION

a todos los puntos

DESPACHO

Carlos Castel, 35 y 37

FABRICA

V. Francés de Aranda 2-10



José M. Sánchez

- TEJIDOS -

Próxima apertura

Joaquín Costa, núm. 19. - TERUEL
(Antes Tozal)

Concurso provincial de ganadería que se celebrará en Orihuela del Tremedal

Reunida la comisión organizadora de este Concurso con el fin de dar cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 5.º del Reglamento por que ha de regirse acordó el nombramiento de jurados para las secciones siguientes:

Caballar y asnal

Jurados: Comandante-delegado, de cría caballar; inspector provincial de Higiene pecuaria; don José Garde, ganadero, y don Luis Justo Morana, veterinario de Villafanca del Campo.

Vacuno

Jurados: Don Ignacio Giménez, ganadero; don Clemente Pamplona, veterinario de Orihuela y don José Valdemoro.

Lanar y cabrío

Jurados: Don Martín Artigot, ganadero; don Faustó Marín, veterinario de Terriente y don Aurelio Giménez, ganadero.

Cerdos, aves, conejos y perros

Jurados: Ingeniero jefe del Servicio Agronómico; don Doroteo Almagro, veterinario de Tramacastilla e ingeniero jefe de Montes.

También se acordó que el inspector provincial de Higiene pecuaria presente al Concurso para su entrega a los jurados las normas de calificación por el procedimiento de mediciones y puntos.

Ecos taurinos

El domingo, 2 de septiembre, se celebrará en San Sebastián, a beneficio de la Casa de Misericordia y del Hospital, una corrida en la que Marcial, Valencia II y Félix Rodríguez pasaportarán toros de doña Enriqueta de la Cova.

También actuarán en dicha corrida los hermanos D'Ameida, caballos portugueses. Buen beneficio.

Eduardo Pagés se ha quedado en arriendo, para cinco años, la plaza de Burgos.

Este acaparador de plazas ha dicho que para la feria de San Pedro piensa organizar excelentes corridas. Que cumpla cuanto promete.

Ya están definitivamente acordadas las dos corridas de toros que en Oviedo se celebrarán en septiembre con motivo de las fiestas de San Mateo.

El día 10, Chicuelo, Marcial y Mariano Rodríguez se las entenderán con reses de Alipio Pérez Tabernero.

Y el 21, se correrá ganado de Villar para Gitanillo, Barrera y Torres. Si que están bien.

ZOQUETILLO.

SE VENDEN

varias puertas de calle. Razón en el taller de carpintería de Martín Esteban, Plaza de Emilio Castelar.

Han sido denunciados:

El abastecimiento de aguas, es un hecho

Aprobado técnicamente por Real orden de fecha 3 de los corrientes el projecto de conducción de aguas para el abastecimiento de La Hoz de la Vieja redactado por la División hidráulica del Ebro, se anuncia al público para que las personas que se crean perjudicadas puedan presentar las reclamaciones que estimen pertinentes en el Gobierno civil de la provincia de Teruel durante el plazo de quince días consecutivos, a contar del siguiente al de la publicación de este anuncio, a cuyo efecto el proyecto dicho estará de manifiesto en el Gobierno y durante el plazo expresado.

El agua que se proyecta conducir al pueblo es la procedente de los manantiales de Fuente Munia y Carra Segura, situado el primero en término de Segura de Baños a 4220 kilómetros del pueblo de La Hoz, y el segundo dentro del término de éste, distante 3 kilómetros.

La forma en que están proyectadas las obras y modo de captación de las aguas, se dicen en el *Boletín oficial* de hoy, que es de donde tomamos la presente noticia-anuncio.

El Ayuntamiento no se propone establecer tarifas para el consumo de agua.

GARAGE ARAGON

AUTOS DE ALQUILER

A 0'40 EL KILOMETRO

Grandes repuestos de

Citroens - Fords - Chevrolets

Descuentos especiales

INFANTA ISABEL, 5

De Comunicaciones

Ha sido clausurada con carácter provisional la estación telegráfica de Albarracín.

Se ha restablecido el servicio completo de la estación telegráfica de Segorbe.

Por no posesionarse dentro del plazo reglamentario han sido dados de baja:

Cartero de Alcañete, don José García Verdú; peatón de Alfambra a Villalba Alta, don Alejandro Vicente Soria, y peatón de Monteagudo a Aguilar, don Manuel Gamero Ardido.

NOTAS MILITARES

Para el cargo de Jefe Superior de la Policía Gubernativa de Barcelona a don Rogelio Tenorio y Casal, coronel de la Guardia civil de la provincia de Lugo.

Han sido ascendidos al empleo de suboficial del arma de infantería ocho sargentos, con destino en distintos cuerpos de la indicada arma.

Al comandante don Enrique Borrás, gobernador militar accidental de esta plaza se le concede el segundo quinquenio por llevar diez años de efectividad en el empleo.

Por el gobierno militar de esta plaza se cursa instancia documentada elevada por la veintinueve de Albarracín doña Apolonia Aráiza y Vera en súplica de que le sea concedida la medalla de sufrimientos por la Patria sin pensión.

Según noticias publicadas por la Correspondencia Militar, en breve se firmará un decreto de Guerra creando en Toledo la Escuela de Sargentos. Para la primera promoción ingresarán unos 300.

En visita de despedida ha sido recibido por el señor gobernador militar accidental don Enrique Borrás el celoso, virtuoso e inteligente capellan castrense don Alberto López Polo.

DIPUTACIÓN

Por no reunirse número suficiente de señores diputados vocales, no celebró ayer sesión la Comisión Provincial como estaba anunciado.

Lo hará hoy en segunda convocatoria.

El Cristo de las Misericordias

Todavía no hace un año que en estas mismas columnas dimos la noticia de que la Hermandad del Santo Cristo del Salvador abrigaba la idea de reconstruir el camarín del Cristo, y hoy podemos admirar—aunque no terminada del todo—la hermosa realizada en el citado camarín que el próximo sábado por la tarde será inaugurado.

Esta mañana permanecemos un rato viendo el dorado y pintura que se hace, y hemos quedado admirados de los trabajos, realizados por muy expertos obreros.

En el camarín van unas 110 piezas de madera para formar hermosísimos adornos, y el constructor es el mismo del bello altar existente en la iglesia de San Francisco.

La Hermandad, y al frente de ella el celoso sacerdote don Salvador B'asco, ha laborado sin tregua por la construcción del camarín, y hoy, vencidos no pocos obstáculos, puede orgullosamente saborear el triunfo, ya que lo ofrecido está cumplido: El hacer por suscripción popular un digno «albergue» para tan milagrosa imagen.

Más aún querían haber hecho, pero sus aspiraciones no han podido realizarse en toda su plenitud y por ahora se dan por satisfechos.

Lo esencial está logrado, y todo turrolense quedará sorprendido de la obra llevada a cabo.

Don Salvador B'asco lleva intención de depositar a los pies del Cristo todos los boletines de cuantos con su donativo han contribuido a la realización de esta obra que aunque próxima a inaugurarse «todavía no está pagada», lo cual equivale a decir que si algún turrolense más desea dar su óbolo puede hacerlo todavía.

Parado mañana, sábado, será inaugurado el camarín, pero al siguiente día, domingo, es cuando puede decirse tendrá lugar la «inauguración oficial», puesto que extraordinariamente solemnemente va a ser este año la fiesta del Santo Cristo.

Dicho día 2, a las diez y cuarto, marchará la procesión por la comisión municipal y al llegar al templo dará principio la misa cantada, con expuesto, a gran orquesta. Actuará la capilla de la Catedral.

Del panegírico está encargado un hijo de Teruel: don Juan Andrés García, cura castrense, que en su brillante carrera sacerdotal ha dado nombre a su pueblo y ha saboreado las mieles del triunfo en cuantas importantes claudes dirigiera desde la sagrada cátedra su elocuente palabra a los fieles.

Estos son los actos que en la mañana del domingo próximo se celebrarán y no dudamos que con tan fausto acontecimiento la amplia iglesia del Salvador resultará insuficiente para dar cabida a los vecinos de Teruel que en tan señalado día acudirán a postrarse de hinojos ante su milagroso Cristo.

Sucesos

INCENDIOS

Bea.—En el monte «La Umbría», partida denominada «Fuente del Cierro», de este término municipal, y perteneciente al Estado, se declaró un incendio que él sólo extinguió, quemándose en doce hectáreas de terreno novecientos esteros de leñas bajas, calculándose las pérdidas en 1.500 pesetas.

El incendio ha sido intencionado deteniéndose al autor del mismo que resultó ser el pastor Manuel Alvarez García, que pegó fuego al monte para que pasara el ganado que apacentaba.

Villar del Salz.—Los menores Santiago y Benigno Isarría y Francisco y Nicolás Miguel, hallándose en unos huertos del Barranco de la Pubidilla, extrajeron unas patatas e hicieron una hoguera para asarlas y comerlas, propagándose el fuego a unas matas de monte. Debido a la pronta intervención de los dueños de los huertos y otros vecinos pudo apagarse el fuego, que no tuvo por fortuna importancia, siendo los daños causados de unas treinta pesetas.

POR MUCHOS ASNOS QUE DESAPARECEN, QUEDAN TANTOS!

Al vecino de Teruel, Justo Torrecilla Romero, de la cuadra de su domicilio, Cuevas del Siete, le ha desaparecido un asno.

Y los vecinos de Oba, Domingo Pastor Ventura y Mariano Villagrasa, les desaparecieron, de sus cuadras respectivas, un burro y una burra.

Se suponen robados. La Benemérita realiza pesquisas.

SE CAE DEL TREN Y... NO PASA NADA

De un tren de mercancías de la línea del Central de Aragón se cayó en la estación de Sagarbe un fogonero llamado Eladio Hernández, que iba delante de la máquina. Al parar el tren rápidamente, no pudo guardar el equilibrio y cayó a la vía delante mismo de la máquina. Le pasó todo el tren por encima y no se produjo más que una lesión en la frente por el golpe recibido al caer.

POR COGER PATATAS

Cella.—Por hurtar piñas y patatas de unas fincas propiedad de su vecino Cristóbal Blasco, ha sido puesto a disposición del Juzgado Domingo Esteban Vicente.

Instrucción Pública

Por la Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas se ha acordado la pensión de jubilación a favor de don Mariano Moliner Manjuán, maestro de Alcalá de la Seiva.

Se le concede el haber pasivo de 2.400'80 pesetas anuales, consignándole el pago por Valencia.

GACETILLAS

Datos recogidos en el Observatorio del Instituto de Segunda Enseñanza de esta ciudad:

Temperatura máxima que ayer se registró, 24'6 grados.

Idem mínima de esta mañana, 19.

Aire reinante, Norte.

Fuerza del aire, 0.

Presión atmosférica a las ocho horas, 690'0.

Recorrido del mismo, durante veinticuatro horas, 101 kilómetros.

La temperatura ha refrescado notablemente y ya hace unos días que por la noche se siente un viento fino que molesta para salir por las noches.

Reinando el Norte, iniciado hoy, el calor no se conoce.

Por satisfechos nos damos al ver que por fin, atendiendo nuestros ruegos, se va a proceder lo antes posible a la reparación del puente de doña Elvira, más conocido por el nombre de puente de Tabas.

¡Ya sabíamos nosotros que pidiendo una cosa tan justa como esa llegaríamos a ser escuchados!

Mas, ¿por qué entre el Municipio y Sindicato de Riegos, no acometen la empresa de construir un puente de obra?

Decimos esto porque como dicho puente es tan necesario en la vida turrolense, por más que se empeñe el Municipio (y consue que se empeña con tales arreglos) siempre se hallará en un estado deplorable.

Concurrido se vió ayer tarde el concierto-ha le que la municipal amenizó con mucho acierto en la Gorieta de Gañán y Castillo.

El reparto general de utilidades para el año 1928 se hablará de manifiesto al público en las Secretarías de los Ayuntamientos de Bello y Cirujeda.

Vacantes: Las plazas de médico y practicante del pueblo de Celadas. Treinta días para solicitarlas.

Juan Yago Escusa, de Cella; Clemente Lozano Tortajada y Plácido Blasco Aguilar, de Casas Bajas (Valencia); Valeriano P'á Antón, de Moya (Cuenca); Elías Sánchez Giménez, de Orihuela; Nicolás García Barrera, de Santa Eulalia; Lidro Casaus Acenar, de Lécerca (Zaragoza); Inocencio Benajes Sánchez, de Teruel y Pedro Moreno, de Báguena, por infracción al Reglamento de carreteras.

Joaquín Conejos y Angel Muñoz Martín, de Sarrión, por infracción a la ley de caza.

Emiliano Lizandra Ros, de Manzanaera y Juan Bernat García, de Alfambra, por infracción foresal.

Notas de Sociedad

Di rio TERUEL felicita a todas las señoras y señoritas que hoy celebren su fiesta: Santa Rosa de Lima.

— En el correo de Calatayud, de ayer, salió, después de haber pasado breve tiempo en Teruel, el reverendo padre Calasanz Rabaza, ilustre paisano y eminente orador sagrado.

— Marchó a Cantavieja el contratista de carreteras don José Medá.

— Después de pasar varios días en la ciudad Conda, han llegado nuestros buenos amigos don Dámaso Ros y don Constancio Fallado.

— Regresó de Valencia el industrial de esta plaza don Juan Bautista Bolea.

— De su viaje de bodas han regresado nuestro brillante colaborador y amigo don Alfonso Bea y esposa.

— Llegó de Valencia la bella señorita Lola Ibañez.

— En el correo de ayer marchó la distinguida familia de los señores de Capó.

— En unión de su señora llegó de Galicia el arquitecto jefe del Catastro don Laureano Goicoechea.

— En viaje de negocios, salió para Zaragoza nuestro querido amigo don José María Sánchez.

— A las siete de la mañana de hoy, como anunciamos, se celebró en la capilla de los Desamparados de la Catedral, el enlace matrimonial de la bella señorita Visitación Gomez Lozano y el industrial de esta plaza don José Rios, siendo bendecida la unión por el tío de la novia el canónigo penitenciario señor Lozano y actuando de padrino los hermanos de los contrayentes.

Terminada la ceremonia nupcial, la comitiva se trasladó al Casino Turrolense, donde se sirvió un espléndido lunch.

A la boda asistió selecta y numerosa concurrencia.

La feliz pareja, a la que deseamos eternas venturas, salió en auto para diversas poblaciones del Norte.

Recíban nuestra felicitación los interesados y sus respectivas familias.

— Pasó el día en la capital el alcalde de Cedrillas don Florencio Martín.

— De Urberuaga de Ubilla ha regresado el oficial de esta Diputación don Segundo del Hoyo.

— Marchó a Madrid don Vicente Marqués Polo, cura castrense con destino en el Vicariato general.

— La esposa de don Job Placencia dió a luz un niño.

Felicidades.

— Pasados unos días en Cella y Teruel, con su familia, marchó a Castellón el médico don Eugenio Torres.

Audiencia

Hoy se celebraron dos juicios:

Uno procedente del Juzgado de Montalbán, contra Pedro José Pérez Burillo, por lesiones, y otro del mismo Juzgado y por igual delito, contra Faustino Valero y Domingo Lou, quedando conclusos para sentencia.

Los defendieron los abogados señores Giménez y Vicente, actuando de acusador privado, en el segundo, el letrado señor Vilatela.

Gobierno civil

Se le expide pasaporte para Francia a don Pascual Abad Civera, canónigo de la Catedral de Teruel.

Se han circulado las órdenes de conducción del preso en esta cárcel Félix Pulino Dabán Gracia al penal del Dueso (Santón).

Delegación de Hacienda

El oficial 2.º de esta Administración de Rentas Públicas don Florentín Rueda Cortel, ha sido ascendido a oficial 1.º del Cuerpo general de Hacienda, quedando prestando sus servicios en esta misma Delegación.

Suscríbese a TERUEL

sado el oficial de esta Diputación don Segundo del Hoyo.

— Marchó a Madrid don Vicente Marqués Polo, cura castrense con destino en el Vicariato general.

— La esposa de don Job Placencia dió a luz un niño.

Felicidades.

— Pasados unos días en Cella y Teruel, con su familia, marchó a Castellón el médico don Eugenio Torres.

¡CHEVROLET!

La camioneta de esta marca, producto de la General Motors, que por su inmejorable funcionamiento y economía no tiene rival, hoy aparece con grandes mejoras y ello motivará un aumento considerable en sus ventas.

Sin previo anuncio, sin ostentaciones mercantilistas, la camioneta **CHEVROLET** ha introducido las siguientes importantes reformas:

Freno a las cuatro ruedas; nueva caja de velocidades; cuatro marchas delante y una atrás; dispositivo para acoplar compresor; puente trasero fundido de acero y soldado en dos piezas; amortiguadores en las ballesas delanteras y paragolpes de vigueta delante, sujeto a las puntas del chasis.

¡TODO SIN AUMENTAR EL PRECIO!

A partir del día 18 del actual podrán visitar y examinar la nueva camioneta **CHEVROLET** cuantos lo deseen, en los establecimientos de su representante

JOSE MARIA MORERA

TERUEL ALCAÑIZ
CARLOS CASTEL, 3 ALEJANDRE, 4

Adquiera usted siempre las piezas **CHEVROLET**, en la Representación, por ser las legítimas fabricadas de esta marca.

AUTOMOVILES
Teruel-Zaragoza
SERVICIO DIARIO
Inaugurado el día 20 del actual
Precio: 12,50 pesetas
Salida de Teruel, a las cinco de la mañana.
Llegada a Zaragoza, a las diez y treinta.
Salida de Zaragoza, a las dos de la tarde.
Llegada a Teruel, a las siete y treinta.
Punto de partida de Zaragoza: Calle Roda, 14
NOTA.—El servicio ya establecido de Teruel a Calatayud continúa, verificándose con el mismo horario.

JARDINES
Restaurant Estación
Temporada de Verano
Los jueves y domingos
GRANDES CONCIERTOS
de SIETE a NUEVE noche
POR EL DUETO
MINGOTE-GARCIA
quienes ejecutarán lo más selecto de su escogido repertorio
Gran variedad en
Helados, Mariscos y Pastelería.
Cerveza muy fría de la acreditada marca Hijos de C. MAHOU, etc.

LEA V. TERUEL

PUEBLOS QUE SE HONRAN

En Bronchales se ha entronizado a Cristo Rey

Bronchales se ha conmovido estos días ante un gran acontecimiento religioso: la entronización en su casa Consistorial del Sagrado Corazón de Jesús. Acto solemnisimo éste donde la piedad cristiana de un pueblo que despierta se ha desbordado en raudales de entusiasmo, en torrentes de amor hacia el Rey de reyes y Señor de los que dominan.

El acto sublime y glorioso que nuestro amado monarca realizó en el Cerro de los Angeles se ha repetido en Bronchales. Allí se consagró una Nación. Aquí se ha consagrado un pueblo, un pueblo que quiere poner todos sus destinos en manos de Aquel que ha prometido ríos de luz a las inteligencias y honor de amor en los corazones.

El alegre volteo de las campanas y estallido estentóreo de los cohetes, atronando el espacio, preludió la fiesta. El católico pueblo de Bronchales y su no menos piadosa colonia veraniega acudió a todos los actos realizados como preparación al sublime momento de entronizar al Rey inmortal.

Bastó para ello la iniciativa y el apoyo, siempre noble y desinteresado, de una piadosa señora, doña Rosario Pou, alma infatigable de apóstol, para toda elevada empresa y el pueblo ardió en entusiasmo.

Hablar de doña Rosario, aunque sólo sea para enumerar sus caritativas obras, es ofenderla en su modestia, la más exquisita flor que adorna a su acendrada piedad. Pero el cronista quiere hacer honor a la verdad. Doña Rosario, como aquí se la llamo, ha sido el alma de la fiesta. Ella sabía de la fé y piedad de este pueblo, pero no ignoraba su pobreza, y por eso, prodigando una vez más su caridad, puso en manos del señor alcalde la preciosa imagen del Sagrado Corazón de Jesús.

Las fiestas organizadas con este motivo han sido verdaderamente esplendorosas. Un brillante triduo que empezó el viernes sirvió de preparación para culminar en la tarde del domingo con la entronización solemne del Sagrado Corazón. El pueblo en masa, el pueblo labriego, renunciando al descanso que bien ganado tenía después de las penosas tareas de la trilla, llenó todos los días el templo. La colonia veraniega, en su mayoría piadosa y creyente, privóse del paseo de la tarde para sumarse al pueblo.

Por la mañana, los tres días, a las ocho y media, hubo misa de Comunión general, siendo muy concurrida, sobre todo el último día que se repartieron más de quinientas comuniones. Las funciones de la tarde fueron por el orden siguiente: Exposición mayor del Santísimo, trisagio, sermón, estación al Santísimo Sacramento cantada, motetes al Divino Corazón, reser-

va de su Divina Majestad, acabando con el Himno vibrante a la Virgen del Pilar.

Así transcurrieron viernes y sábado y, llegó por fin el domingo, día radiante que el cronista teme no saber describir. El sol sumándose a la fiesta lució esplendoroso. Por la mañana, diana por los gaiteros de la localidad Toribio Aspás y José Juan, quienes con singular maestría lanzaron al aire las cadenciosas notas del tambor y la dulzaina; disparo de cohetes por el insuperable *pirotécnico honoris causa* don José María Uroz. Las campanas llamaron a los fieles y los fieles acudieron al Templo para lavar sus conciencias en el tribunal de la Penitencia y poderse acercar así a la Sagrada Mesa. Vino después la misa de comunión general, que, como ya dije, fué nutridísima.

A las diez y media, la misa conventual celebrada por el párroco don Manuel Marqués, asistida por don Juan Pumareta y don Alfredo Cortel, con sermón a cargo del reverendo padre Ignacio de Pamplona, quien, como en los sermones del viernes y sábado, estuvo grandilocuente cantando las grandezas del Divino Corazón.

Por la tarde, a las cuatro, después del trisagio se organizó la procesión, que, presidida por las autoridades, debía llevar a la Casa del Ayuntamiento la imagen de Cristo Rey. Interminables filas de fieles dieron escolta a la imagen, abriendo marcha los niños de las escuelas llevando todos banderitas nacionales donde campeaba una imagen de Jesús. Durante todo el trayecto el coro de señoritas secundado por numerosos fieles fué cantando el himno nacional del Divino Corazón y otros motetes. Una vez llegados a la Casa Ayuntamiento, el párroco leyó el acto de Consagración y el señor alcalde don Lorenzo Pérez, tomó la imagen y la colocó en el pedestal preparado en el salón de sesiones. El reverendo padre Ignacio de Pamplona dirigió una fervorosa alocución a los fieles, terminando con vivas a Cristo Rey, a España y a Bronchales. Acto seguido reanudóse la procesión entre los disparos de una gran traca, volviendo al templo para recibir la bendición papal, terminando la fiesta religiosa con el himno a la Virgen del Pilar, que resultó majestuoso, debido a que todos los fieles tomaron en él parte, y el templo era incapaz para contener a tantos.

Los balcones lucían vistosas colgaduras y en las Escuelas y Casas Consistoriales ondeaba la bandera nacional, izada a los acordes de la Marcha Real española, mientras el pueblo contemplaba en la plaza la elevación de globos grotescos y disparo de cohetes.

Después se celebraron en la plaza divertidas cucañas, cuyas

La Unión Levantina

S. A. DE SEGUROS

Incendios. Cosechas. Autos. Carros. Accidentes. Marítimos

El Fénix Austriaco

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA.—FUNDADA EN 1882
FONDOS DE RESERVA: 113 millones 946.300 PESETAS

Subdirector para todo Aragón **Luis Vallino Guerrero**

Oficinas centrales: Coso, 110, pral. ZARAGOZA. } Teléfono 3608.
Sucursal 1.^a: V. Francés de Aranda, 2, TERUEL }

Para una persona de 35 años y cuyas ocupaciones no sean de gran riesgo
Prima a pagar durante 20 años: 322 pesetas al trimestre

Beneficios para él o para su familia o persona que él designe:

Caso de muerte natural antes del año 1948	5.000 ptas. al fallecer. 4.000 " de renta anual hasta el año 1948. 20.000 " en el año 1948.	Si vive el año 1948 deja de pagar y el beneficiario cobra 20.000 ptas. cuando fallezca el contratante.
Caso de muerte por accidente antes del año 1948	55.000 ptas. al fallecer. 4.000 " de renta anual hasta el 1948. 20.000 " en el año 1948.	Id., id., id., id.
Caso de inutilidad total por accidente.	100.000	Si la inutilidad es parcial, por ejemplo un ojo, un dedo, una pierna, etc., la proporción queda detallada y fijamente se especifica en la póliza.
Por 161 ptas. al trimestre se obtienen la mitad de las ventajas anteriores.	> > >	Y así para todas personas de pequeña o gran posición.
Por 1.610 > > >	> > >	cinco veces > > >

Para personas de más edad aumenta la prima y disminuye para más jóvenes.

BOLETIN DE PROPOSICION

CON DESCUENTO DEL 20 POR 100 DE LA PRIMA DEL PRIMER AÑO PARA UN FIN BENEFICO

Don _____ que vive en _____ provincia de _____
calle _____ desea contratar un seguro como el anunciado, siendo su edad _____
y deseando pagar _____ pesetas trimestralmente (aprox.)

Las operaciones contratadas enviando este Boletín al Coso, 110-Zaragoza, tendrán un 20 por 100 de descuento de la primera prima, que el mismo asegurado entregará para el fin benéfico que elija, mediante recibo comprobatorio.

Se desea persona con garantía personal para AGENTE GENERAL de ambas Compañías en Teruel. Muy buenas condiciones.

Deseo representantes en todos los pueblos de la provincia de Teruel.
Más comisión que da nadie hasta hoy. Sueldo a tratar.

incidencias celebraba la gente con estrepitosas carcajadas, siendo el alma de ellas el ya referido don don José María Uroz y don Juan Hijarrubia.

Terminada la fiesta profana, las autoridades fueron espléndidamente obsequiadas por doña Rosario Pou, asistida por su encantadora prima Amparito Lasarte. La bondadosa señora recibió la felicitación y manifestación de agradecimiento de todo el pueblo por boca de su digno alcalde y cura párroco. También fueron muy obsequiadas las señoritas que formaron la capilla con su excelente director don Guillermo Hijarrubia. No podemos resistir a la tentación de consignar los nombres de dichas señoritas que ejecutaron los cánticos con tan depurado gusto y perfección como grande es su belleza y simpatía. Ahí van los nombres: Maruja Serra, Piedad, Carmen y María Teresa Zabala; Vicenta, Rosario y Ramona Pamplona; Amparito Hijarrubia, Carmen y Elvira Roque, Amparito Arnau, Rosa y Encarna Puig, Aurelia Lázaro, Ernestina Riera. Maruja y Esperanza Díaz, Adela y Pilar Perpiñá, Maru a y Gloria Pascual, Luz, Marfa Pilar y Finita Javierre, Consuelito y Pepita Sánchez, Clotilde Pascual, Conchita Pelicer, Conchita Josa, Pilar Baigorri,

Gil, Domingo, Artola, Raga, López y Conchita Mompó.

Por la noche en la plaza de la Fuente el público admiró el magnífico castillo de fuegos artificiales preparados por el infatigable señor Uroz. El espectáculo fué amenizado por la dulzaina y el tamboril. Y para final se disparó una gran traca.

Entre las personas que cooperaron al esplendor de la fiesta también merecen citarse el organista don José Martínez, el joven coadjutor don Juan Pumareta, que con voluntad infatigable y gusto exquisito adornó los altares y el salón del Ayuntamiento para recibir dignamente al Rey de los reyes.

Y para terminar, reciba el pueblo de Bronchales mi enhorabuena por el acto que acaba de realizar y mi aplauso más entusiasta doña Rosario Pou por haber lanzado la idea y haberla llevado a su fin con tanto esplendor.

RANDAGIO.
Bronchales, agosto de 1928.

Don Fernando Jover Martínez

Participa a su distinguida clientela que ha trasladado su consulta de enfermedades de la boca a la calle del Salvador, número 26, principal.

VENDO
paja, clase superior, de campo, a 25 céntimos arroba.
Razón; Masía del Americano.

De la «Gaceta» La organización corporativa

La *Gaceta* ha publicado este importante decreto del ministerio de Trabajo, que viene a estructurar la organización corporativa existente, creando el órgano administrativo, que entienda exclusivamente de la actuación de los organismos paritarios, tanto los sujetos al régimen corporativo nacional como los del trabajo a domicilio. El servicio general de Corporaciones, creado por dicha disposición, ha de englobar y resumir la continua organización del régimen iniciado por el actual Gobierno, a fin de que no se dispersen las actividades y pueda unificarse fructífera y activamente la acción social.

Será jefe del servicio general de Corporaciones un funcionario designado por el ministro de Trabajo. El organismo creado tendrá a su cargo los servicios hoy adscritos a la Dirección general del Trabajo, y formará parte de él el personal que actualmente presta sus servicios en el Consejo Superior de Trabajo, comisión interina de Corporaciones, Comisión permanente del Comercio y Patronato del Trabajo a domicilio, y el de la Dirección de Trabajo afecto a los servicios corporativos.

El organismo creado se dividirá en tres secciones: Organización y actuación paritaria y registro social corporativo. Cada una de estas secciones comprende diversos negociados. En el decreto se determina la forma cómo se ha de atender en el presente presupuesto a los gastos de la nueva organización, designación de personal, sueldos y gratificaciones, etc.